**ACTUALIZACIÓN DEL PROGRAMA INSTITUCIONAL DE DEPORTE 2016-2022**

**CONTENIDO**

I. PRESENTACIÓN .. 3

II. INTRODUCCIÓN .. 6

III ANTECEDENTES 10

IV MARCO JURÍDICO 15

V DIAGNÓSTICO 18

VI CONTEXTO 27 Alineación del Programa con el Plan Nacional de Desarrollo,

Programa Sectorial Federal y el PED 2016-2022 29

Alineación Estructural PED-Programa Institucional 31

VII MISIÓN 50

VIII VISIÓN 52

IX POLÍTICAS 54

X APARTADO ESTRATÉGICO 57

Objetivos, estrategias y líneas de acción 58

Tema 1. Promoción y Desarrollo del Deporte 58

XI BASES PARA SU COORDINACIÓN Y CONCERTACIÓN 61

XII CONTROL, SEGUIMIENTO, EVALUACIÓN Y ACTUALIZACIÓN 64

XIII MECANISMOS DE FINANCIAMIENTO 67

ANEXOS 70

Anexo 1. Fichas de Indicadores del PED 71

Anexo 2. Fichas de Indicadores del Programa 73

Anexo 3. Matriz de Indicadores de Resultados 75

PRESENTACIÓN

# 

# I. PRESENTACIÓN

En la administración que encabeza el C.P. Carlos Manuel Joaquín González, el deporte se inscribe dentro del eje 4, Desarrollo Social y combate a la desigualdad, y de manera específica en el programa 22 “Recomposición del tejido social”.

Como instancia responsable de conducir dicha actividad en el estado, la Comisión para la Juventud y Deporte de Quintana Roo pone a consideración el Programa Institucional de Deporte, documento rector de las políticas a llevar al cabo en el sexenio 2016-2022.

La política deportiva tendrá tres vertientes: una es la masividad, con un contenido eminentemente social, otra es el de alto rendimiento, encaminada a impulsar los talentos deportivos para los fines de posicionar el nombre del estado en las competencias nacionales e internacionales y la tercera es la infraestructura deportiva, encaminada a la rehabilitación de las mismas.

Con relación a la primera vertiente, se requiere el trabajo coordinado con otras instancias del gobierno estatal y federal en virtud de que el deporte es una actividad coadyuvante del desarrollo: para el sector salud, la activación física es un factor importante en la prevención de enfermedades. En el rubro de la seguridad, el deporte entre niños, adolescentes y jóvenes inhibe las conductas antisociales. En el ramo educativo, la impartición de disciplinas deportivas en las escuelas contribuye a la formación de buenos hábitos entre los estudiantes. Y finalmente, la práctica del deporte popular favorece la integración y la convivencia social. Todo esto implica una acción coordinada con el sector Salud, Seguridad Pública, Educación y Desarrollo Social.

En cuanto a la segunda vertiente, la idea es que de nuestros programas de masividad surjan más y mejores talentos deportivos susceptibles de ser apoyados a través de nuestros programas de alto rendimiento. En síntesis, nuestra aspiración como institución responsable de conducir el deporte quintanarroense, es sentar las bases de una política deportiva sustentable que trascienda la temporalidad de esta administración.

En la tercera vertiente, se prevé brindar de infraestructura deportiva en mejores condiciones para su uso. Permitiendo así contribuir a nuestras dos vertientes anteriores al proporcionar para la población y los deportistas de instalaciones deportivas rehabilitadas.

Jesus Antonio Lopez Pinzon

Presidente de la Comision para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

INTRODUCCIÓN

# 

# II. INTRODUCCIÓN

El deporte organizado y conducido por el Estado debe tener un enfoque eminentemente social a la vez que transversal. Esto significa que la activación física de la sociedad quintanarroense, como eficaz coadyuvante del bienestar social, deberá abarcar todos los segmentos socioeconómicos, de género, de capacidades diferentes y de edades.

De modo que el deporte pueda ser un medio eficaz para combatir la pobreza y la exclusión social en nuestro estado, sobre todo si en la agenda pública se concibe a la activación física de la sociedad como sinónimo de igualdad de oportunidades y por su capacidad de integración y cohesión social.

A fin de que el deporte contribuya con ese supremo propósito que es el de elevar la calidad de vida de las personas, es conveniente ubicar a esta actividad dentro de algunos de los principales componentes o ejes de política pública de los planes rectores, en este caso de la actualización del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022, como son Salud, Educación, Seguridad Pública y Desarrollo Social.

Con relación a la política de salud, el deporte desempeña un papel importante tanto para la prevención de enfermedades como para la rehabilitación física. En el primer caso destaca el hecho de su enorme aporte para evitar y combatir el sobrepeso y la obesidad, fenómenos presentes en la realidad local. Asimismo, la activación física en los infantes ofrece una mayor mineralización de los huesos con lo que se previene problemas de osteoporosis en edad adulta sobre todo en las mujeres. También como actividad preventiva, el deporte protege a las personas de los riesgos del sedentarismo como son enfermedades cardiovasculares y de diabetes tipo II, hipertensión arterial, problemas de peso, de depresión y ansiedad.

Como componente de la política educativa, inculcar el deporte como práctica regular representa un estilo de vida saludable, sano en lo físico, en lo social y en lo cultural. La educación física forja autonomía e iniciativa personal, fundamentos básicos para generar ciudadanos plenos en virtud de que se favorecen las relaciones, la integración y el respeto, condiciones que a su vez contribuyen a la cooperación y la solidaridad.

En materia de seguridad pública, diversos estudios han demostrado que la práctica del deporte inhibe la incubación y proliferación de conductas antisociales.

El impulso de actividades físicas entre la niñez y los jóvenes ayuda a canalizar la energía e ímpetu natural de estos segmentos de la sociedad, lo que se traduce en hábitos sanos y positivos.

Finalmente, el deporte propicia cohesión social pues su práctica extendida estrecha los lazos comunitarios, promueve la tolerancia y la aceptación del “otro”. Dicho de otra manera, el deporte constituye un espacio de convivencia entre hombres y mujeres de distintos territorios, culturas, segmentos sociales y tradiciones, y en donde la responsabilidad del estado es conducir la activación física a fin de afianzarla como parte de los valores positivos de la sociedad.

En resumen, la política deportiva del gobierno no debe ni puede sustraerse de los grandes ejes de políticas cuyo objetivo es el de alcanzar el desarrollo integral de la sociedad quintanarroense. Esto quiere decir que el deporte, por sí solo, no propicia el bienestar social sino que requiere del apuntalamiento de las políticas en materia de desarrollo económico, de desarrollo social, de salud, de educación, de infraestructura productiva y social, entre otras. De este modo la activación física podrá impactar favorablemente a los indicadores de pobreza y de exclusión social existentes en el estado.

La Actualización del Programa Institucional del Deporte 2016-2022 está conformado por un tema que se plantea para mejorar las condiciones del deporte en nuestra entidad mediante la práctica de la activación física y el deporte en los municipios del Estado, el incrementar el número de deportistas que conformen las selecciones mexicanas en competencias nacionales e internacionales, así como la rehabilitación y construcción de las instalaciones deportivas existente.

ANTECEDENTES

# 

# III. ANTECEDENTES

Para el Gobierno de la República la práctica de la actividad física y el deporte es una condición básica para construir ciudadanos íntegros.

“Incorporar el hábito de la activación física sistemática, mejorar la capacidad funcional y la calidad de vida, promover el sentido de pertenencia y el orgullo por los logros de nuestros representantes deportivos, define la ruta por la que habrá de transitar la política pública en la materia” (PNCFD).

“El Programa Nacional de Cultura Física y Deporte 2014 - 2018 se sustenta en un análisis minucioso de la situación actual del sistema deportivo mexicano, desde diez perspectivas diferentes: deporte escolar, deporte de rendimiento, deporte de alto rendimiento, deporte y discapacidad, deporte y transversalidad, deporte y normatividad, deporte social, deporte profesional, infraestructura del deporte y capacitación en el deporte”(PNCFD).

“Por sistema deportivo se entiende al conjunto de todos aquellos elementos relacionados entre sí, según un orden, y que contribuyen al desarrollo del deporte en todas sus manifestaciones” (Guzmán, 2006).

Esto significa que toda política deportiva, como responsabilidad ineludible del gobierno, debe proponerse organizar y articular la práctica del deporte en sus distintas disciplinas y entre todos los sectores sociales, a fin de lograr el objetivo de mejorar la calidad de vida de la sociedad en su conjunto.

En esta lógica, para definir una política deportiva para Quintana Roo se requiere partir de los siguientes postulados:

1. Es función del Estado impulsar políticas públicas que fomenten la práctica del deporte, asumiendo su responsabilidad indelegable. Es su deber propiciar y facilitar la participación activa de las entidades deportivas de la sociedad civil y de las organizaciones y empresas del sector privado, a fin de articular y potenciar recursos y posibilidades, para ampliar la base social deportiva y procurar mejores estándares de calidad y resultados en el deporte de rendimiento. Sin embargo es de suma importancia la necesidad de fomentar y fortalecer las políticas deportivas a través de una organización establecida que se desprende de las políticas generales, desde lo nacional hasta lo estatal y municipal (Reyes, 2006).

2. Si la política deportiva es responsabilidad del Estado, la primera obligación de un gobierno, en colaboración y complementación de los sectores público y privado (organizaciones y federaciones deportivas), es elaborar un modelo deportivo abarcativo que incluya al deporte para todos, al deporte escolar, al deporte de alto rendimiento, al deporte aficionado y al deporte recreativo; y que determine los modos de realizar la formación deportiva de base, la detección de talentos, la formación de recursos humanos (dirigentes, técnicos, árbitros y jueces, psicólogos y voluntarios) entre otros. La creación (en el caso de Quintana Roo), de un Centro Estatal de Información y Documentación que permita estar actualizados con los últimos desarrollos y avances nacionales e internacionales en materia deportiva.

3. Toda política deportiva es coadyuvante para el mejoramiento de la calidad de vida de la sociedad. El deporte como actividad física es un componente básico en las políticas de salud en virtud de que contribuye a la prevención y atención de enfermedades y padecimientos físicos. De igual manera, el deporte incide de manera importante en temas de seguridad y de prevención del delito ya que su práctica puede inhibir la gestación de conductas antisociales. Adicionalmente, en el ámbito de la política educativa, su enseñanza como hábito de vida genera mejores ciudadanos. Por último, dentro de la política social, la promoción del deporte masivo y organizado produce cohesión social y mejora la convivencia comunitaria.

Para la elaboración del Programa Institucional de Deporte 2016-2022 se utilizó la metodología del Presupuesto basado en Resultados (PbR) y la metodología del Sistema de Evaluación del Desempeño (SED) contemplando esta ultima la Metodología del Marco Lógico (MML) y la Matriz de Indicadores para Resultados (MIR)

El Presupuesto basado en Resultados (PbR) es el proceso que integra de forma sistemática consideraciones sobre los resultados y el impacto de la ejecución de los programas presupuestarios y de la aplicación de los recursos asignados en la toma de decisiones. Lo anterior, con el objeto de entregar mejores bienes y servicios públicos a la población, elevar la calidad del gasto público y promover una más adecuada rendición de cuentas.

El Sistema de Evaluación del Desempeño (SED) permite la valoración objetiva del desempeño de los programas y las políticas públicas a través del seguimiento y verificación del cumplimiento de metas y objetivos, con base en indicadores para conocer de manera transparente los resultados del ejercicio de los recursos y el impacto social de los programas, identificar la eficacia, eficiencia, economía y calidad del gasto y aumentar la productividad de los procesos gubernamentales.

* La metodología del marco lógico es una herramienta de planeación estratégica basada en la identificación y solución de problemas o aspectos a resolver, organizando de manera sistemática y lógica los objetivos de un programa y sus relaciones de causalidad; identificar y definir los factores externos al programa que pueden influir en el cumplimiento de los objetivos; evaluar el avance en la consecución de los mismos, así como examinar el desempeño del programa en todas sus etapas.
* La Matriz de Indicadores para Resultados (MIR) es la herramienta de planeación estratégica que en forma resumida, sencilla y armónica establece con claridad los objetivos de un programa y su alineación con aquellos de la planeación nacional y sectorial; incorpora los indicadores que miden los objetivos y resultados esperados; identifica los medios para obtener y verificar la información de los indicadores; describe los bienes y servicios a la sociedad, así como las actividades e insumos para producirlos; e incluye supuestos sobre los riesgos y contingencias que pueden afectar el desempeño del programa.

**MARCO JURÍDICO**

**IV. MARCO JURÍDICO**

El estricto apego a los ordenamientos jurídicos en el trabajo desarrollado para la actualización del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022 permite, de acuerdo al modelo metodológico establecido, ponderar objetivos, estrategias, metas, líneas de acción e indicadores que guíen conforme a derecho, la actuación gubernamental. En función del estado de derecho que rige el funcionamiento del estado, la integración de esta herramienta se alinea a las disposiciones constitucionales y legales aplicables.

Considerando lo anterior, a continuación se presentan las bases jurídicas en las que nos fundamentamos iniciando con el ámbito federal lo que establece los artículos 26 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 12 y 13 de la Ley de Planeación, 9 Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y en el ámbito estatal, artículos 9 de la Constitución Política del Estado de Quintana Roo, 23 y 49 de la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado de Quintana Roo, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 73, 74 y 75 de la Ley de Planeación para el Desarrollo del Estado de Quintana Roo y 12 del Reglamento de la Ley de Planeación para el Desarrollo del Estado de Quintana Roo, se publica el Plan Institucional de Deporte 2016 - 2022, que se deriva del Plan Quintana Roo.

Así mismo se consideró para la actualización de este programa la normativa federal en materia de deporte que nos rigen como son:

* El Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 en su Eje General 3: Economía en su Meta Nacional. El deporte es salud, cohesión social y orgullo nacional y sus tres objetivos:

1. Es una prioridad la activación física
2. El deporte para todos.
3. Apoyo al deporte de alto rendimiento con transparencia.

* El Programa Sectorial de Educación 2013-2018 que prevé en su objetivo no. 4 Fortalecer la práctica de actividades físicas y deportivas como un componente de la educación integral.
* El Programa Nacional de Cultura Física y Deporte 2014-2018 que promueve cinco objetivos.

La Ley Nacional de Cultura Física y Deporte en su última reforma de fecha 11 de diciembre de 2019 en su sección segunda, en el artículo 34 corresponde a los Estados y al Distrito Federal, en el ámbito de sus respectivas competencias de conformidad con lo dispuesto en esta Ley y lo que establezcan las Leyes locales en la materia, la atribución II. Diseñar y aplicar los instrumentos y programas de política para la cultura física y deporte estatal, en concordancia y sin contravenir la Política Nacional de Cultura Física y Deporte, vinculándolos con los programas nacional, estatales, regionales, Municipales y delegaciones en los casos del Distrito Federal, así como su respectivo Plan Estatal de Desarrollo.

**DIAGNÓSTICO**

**V. DIAGNÓSTICO**

A través de los resultados obtenidos dentro de la encuesta nacional de salud y nutrición 2018 podemos constatar que Quintana Roo tiene un gran para mejorar la situación actual en cuestión del sobre peso y la obesidad desde la edad temprana. Toda vez que en el Estado el 22.8% de la población de 12 a 19 años de edad presentan obesidad, lo que nos posiciona en el segundo lugar de los 5 estados con porcentaje más alto.

Cabe recordar que el sobrepeso y la obesidad favorecen la aparición de enfermedades crónico degenerativas como diabetes, padecimientos cardiovasculares, renales, con repercusiones graves que afectan la calidad y la esperanza de vida.

Es por ello que en Quintana Roo nos hemos sumado al trabajo de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE y la Secretaria de Educación Pública, SEP a través de academias deportivas y programas de excelencia especializados en disciplinas y deportes populares y de alto rendimiento, en busca de nuevos talentos juveniles.

Actualmente es de reconocerse el logro que con dedicación y esfuerzo por parte de atletas y personal técnico se ha podido obtener en el medallero olímpico nacional en los años 2017, 2018 y 2019 en comparación con el 2016

**Cuadro 1. Olimpiada Nacional 2012-2016**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Quintana Roo** | | | | |
| **Medallero** | **2016** | **2017** | **2018** | **2019** |
| Medallas | 122 | 89 | 109 | 124 |
| Posición | 8 | 10 | 10 | 5 |

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

Cabe recalcar que en el 2016 la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte divide en dos categorías las justas nacionales dejando de ser Olimpiada Nacional Infantil y Juvenil y pasando a ser ahora Olimpiada Nacional y Nacional Juvenil.

**Gráfico 1. Medallas obtenidas Olimpiada Nacional 2016-2019**

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

Los resultados en la Olimpiada Nacional 2017 se resumen a la obtención de 89 medallas 22 de oro 31 de plata 36 de bronce. Ocupando el lugar 10 del medallero. En esta edición fuimos sede de la disciplina de judo, Con una significativa disminución de atletas convocados a la justa nacional por eliminación de categorías menores por CONADE, Quintana Roo se mantuvo entre los mejores del país. Se consiguió por primera vez medalla de Clavados y después de 8 años en el ajedrez nuevamente se obtiene preseas, esta vez de oro.

Para el 2018 se obtuvieron 109 medallas en total siendo 25 de oro, 31 de plata y 53 de bronce, superando el número de medallas del año pasado por una diferencia de 20, así mismo se obtuvo el lugar número 10 en el medallero. Superando el número de medallas del año pasado por una diferencia de 20 entre ellas se logró 3 medallas de oro a diferencia del 2017.

En el 2019 se obtuvieron 124 medallas en total siendo 40 de oro, 34 de plata y 50 de bronce, superando el número de medallas del año pasado por una diferencia de 15, ocupando el 5to sitio dentro del medallero general. En esta edición fuimos sede de 18 deportes: ajedrez, futbol asociación, taekwondo, bádminton, esgrima, hockey sobre pasto, triatlón, luchas asociadas, levantamiento de pesas, natación, aguas abiertas, patines sobre ruedas, boxeo, tiro con arco, tenis de mesa, tenis, gimnasia artística femenil y varonil. Superando el número de medallas del año pasado por una diferencia de 15 entre ellas se lograron 15 medallas de oro a diferencia del 2018. En esta Olimpiada Nacional y Nacional Juvenil 19 deportes dieron medallas entre ellos: el béisbol luego de más de 10 años llegó a una fase nacional y consiguió una presea de bronce, por primera vez se compite en Surfing y se obtiene medalla.

**Cuadro 2. Nacional Juvenil 2016-2019**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Quintana Roo** | | | | |
| **Medallero** | **2016** | **2017** | **2018** | **2019** |
| Medallas | 41 | 64 | 84 | 102 |
| Posición | 5 | 7 | 5 | 8 |

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

**Gráfico 2. Medallas obtenidas Nacional Juvenil 2016-2019**

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

En la Nacional Juvenil 2017 se obtuvieron 64 medallas 17 de oro 24 de plata 21 de bronce. Ocupando el lugar 7 del medallero. Logrando el obtener 23 medallas más a diferencia del 2016., manteniendo el número de medallas de oro en 17.

Para el 2018 se obtuvieron 84 medallas en total siendo 27 de oro, 28 de plata y 29 de bronce, ocupando el lugar número 5. Obteniendo 20 medallas más que en el 2017 siendo entre ellas 10 más de oro, lo que nos permitió subir al lugar número 5 del medallero.

En cuanto al 2019 se obtuvieron 102 medallas en total siendo 28 de oro, 25 de plata y 49 de bronce, ocupando el lugar número 8. A pesar de ocupar el lugar número 8 se superó el número de medallas que la del año anterior obteniendo 18 medallas más que en el 2018 siendo entre ellas 1 más de oro

En el país y en el estado nos preocupamos por la inclusión de las personas con discapacidad al deporte recreativo y al deporte de alto rendimiento; en la Paralimpiada Nacional 2017 obtuvimos 15 de oro 6 de plata 12 de bronce 33 medallas en total, ocupando el lugar 19.

**Cuadro 3. Paralimpiada 2016-2019**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Quintana Roo** | | | | |
| **Medallero** | **2016** | **2017** | **2018** | **2019** |
| Medallas | 21 | 33 | 29 | 51 |
| Posición | 20 | 19 | 18 | 15 |

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

A través de los años en el ámbito de las paralimpiadas el estado ha tenido poca representación y su avance no ha sido del todo bueno como se aprecia en el gráfico 4. Posición en medallero de la Paralimpiada 2012-2016. Cabe destacar que mientras menor sea el número de la posición mayor es su resultado.

**Gráfico 3. Medallas obtenidas Paralimpiada Nacional 2016-2019**

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

Nuestros atletas se integran a delegaciones nacionales que representan a nuestro país en competencias internacionales. La delegación de México en los XXIII Juegos Centroamericanos y del Caribe en Barranquilla, Colombia, integró a 9 deportistas quintanarroenses. Nuestras atleta Fátima Crisanto participó en Luchas Asociadas, Margely Angulo y Zoe Tuyu de la selección nacional de Rugby 7 obtuvieron la medalla de bronce, Fernando Betanzos obtuvo el cuarto lugar en Natación en Aguas Abiertas, Ignacio Berenguer obtuvo medalla de plata en Vela RSX, Carlos Sansores obtuvo medalla de plata en Taekwondo, Jorge Gutiérrez obtuvo medalla de bronce en Canotaje, Javier López obtuvo 2 medallas de oro en Canotaje y Darío Arce obtuvo una medalla de bronce en Tenis de Mesa. En el campeonato de América del Norte de 2019 de tabla vela RS: X, el quintanarroense Ignacio Berenguer obtuvo el triunfo para México. En el campeonato Centroamericano de Tenis de Mesa el selectivo de México, en el que participan los quintanarroenses Clío Bárcenas, Darío Arce y Mauricio Cayetano obtuvo el campeonato Sub-18 con los entrenadores quintanarroenses Ricardo Sosa y Luis Basurto.

En los Juegos Panamericanos de Lima 2019, el chetumaleño Angy Arthury Canul Lara obtuvo medalla de plata en la disciplina de remo al lado de sus compañeros Alexis López García de Baja California, Marco Velázquez de la Ciudad de México y Rafael Mejía de la Ciudad de México en la modalidad tripulación de cuatro sin timonel. Carlos Sansores de Cancún y Javier López Quintero de Huay Pix obtuvieron medalla de bronce.

La infraestructura deportiva es un patrimonio social quintanarroense, disponible en espacios públicos y planteles educativos en todas las ciudades y las comunidades del estado, ampliar su cobertura y mantener su funcionamiento requiere de la participación de todos. Se gestionaron recursos para el mantenimiento de la infraestructura deportiva que garantiza el funcionamiento y la continuidad de los programas de alto rendimiento, deporte estudiantil, deporte popular y la activación física. Se amplió el Centro de Alto Rendimiento de Chetumal y se rehabilitaron 5 Centros de Formación Deportiva, 1 Unidad Deportiva, 1 Palacio de los Deportes, 95 domos, 1 domo con gradas en Colegio de Bachilleres y 5 Gimnasios al aire libre. Se realizaron acciones de rehabilitación en la Alberca Olímpica de Cancún, la Unidad Deportiva Bicentenario, la Unidad Deportiva José Guadalupe Romero Molina y en el campo de béisbol de la comunidad de Nicolás Bravo en beneficio de 79 mil 11 quintanarroenses con una inversión de 30 millones 303 mil 261 pesos.

De igual forma países y federaciones internacionales han apostado hacia el estado como sede de eventos nacionales, internacionales y mundiales puesto que el Estado es considerado un destino turístico, lo que atrae la atención de las federaciones deportivas para la realización de sus eventos.

**Cuadro 4. Eventos Deportivos internacionales**

|  |  |
| --- | --- |
| **Evento** | **Año** |
| Cross Fit | 2017 |
| Maraton Cancun | 2017 |
| Strogman | 2017 |
| World flowboardind Championships | 2017 |
| IFBB Diamond Cup 2017 | 2017 |
| International Senior Games Of The Americas, Penalty Cup Cozumel 2017 | 2017 |
| Sexy Beach Tennis World Cup 2017 y Future Tennis Cup Cancun 2017 | 2017 |
| Grand Prix de Judo | 2018 |
| Strogman | 2018 |
| Diamund Cup | 2018 |
| Campeonato de Pelota Mesoamericana | 2018 |
| Tour Mundial de Voleibol de Playa | 2018 |
| Segundo Torneo de Basquetbol Tres Naciones | 2018 |
| FIVB World Tour 4 Estrellas 2019 | 2019 |
| COPA CRISTINA HOFFMANN ITTF | 2019 |
| Campeonato Centroamericano de Tenis de Mesa Cancún 2019 | 2019 |
| Campeonato Pre-Mundial U15, Playa del Carmen 2019 (Béisbol) | 2019 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 4. Resumen de problemas relevantes del Deporte**

| **Problemas** | **Causas probables** |
| --- | --- |
| En el Estado el 22.8% de la población de 12 a 19 años de edad presentan obesidad, lo que nos posiciona en el segundo lugar de los 5 estados con porcentaje más alto | Malos hábitos alimenticios en la población infantil provocan sobrepeso en niños |
| Mayor accesibilidad de la población infantil a videojuegos y tecnología que lo mantiene con una conducta sedentaria. |
| Costumbres gastronómicas en la alimentación con exceso de grasas en los platillos. |
| Parte de la población juvenil presenta enfermedades como diabetes, triglicéridos, colesterol. |
| Tiempo de ocio en los jóvenes ocupado para actividades sedentarias |
| Falta de programas recreativos y de deporte para personas mayores de edad |
| Falta de programas recreativos y de deporte para personas con discapacidad |
| Personas adultas pasan mayor parte de su jornada laboral en sentadas |
| El 66% de los quintanarroenses en edad adulta no practica deporte de manera regular |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**CONTEXTO**

**VI. CONTEXTO**

En el estado de Quintana Roo la cifra es de 22.8 % para la población mayor de 12 A 19 años con obesidad, mientras que en el estado de Yucatán es la proporción más alta del país con 19.1%, en tanto que Campeche el otro estado de la península el 19.3 %. La Secretaria de salud define a la población obesa como aquella con un índice de masa corporal por arriba de 30, y a la población con sobrepeso, con un índice de 25.

En Olimpiada Nacional el estado de Quintana Roo ha luchado por encontrarse entre los 10 primeros y mantenerse, mientras que Yucatán ha destacado por mantenerse en su posición número 6. Como se aprecia en el Cuadro 7. Comparativo de resultados en olimpiada Nacional entre los Estados de Yucatán y Quintana Roo.

**Cuadro 5. Comparativo de resultados en olimpiada Nacional entre los Estados de Yucatán y Quintana Roo**

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Año** | **Yucatán** | | **Quintana Roo** | |
| **Medallas** | **Posición** | **Medallas** | **Posición** |
| 2016 | 165 | 6 | 122 | 8 |
| 2017 | 178 | 6 | 89 | 10 |
| 2018 | 178 | 4 | 109 | 10 |
| 2019 | 218 | 4 | 124 | 5 |

Fuente: Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, CONADE

**Alineación del Programa con el Plan Nacional de Desarrollo, Programa Sectorial Federal, el PED 2016-2022 y Agenda 2030.**

La actualización del Programa Institucional de Deporte 2016-2022 está alineado al Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 con el objeto que el Deporte es salud, cohesión social y orgullo nacional. Y La Actualización del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022 al objetivo Promover entre la sociedad el respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad, que incidan en el bienestar individual y colectivo.

Así mismo el programa se alinea al Programa Nacional de Cultura Física y Deporte 2014-2018 a través de sus cinco objetivos. De los cuales nuestro objetivo es promover la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento en el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva.

.

**Cuadro 6. Alineación a los Objetivos Nacionales y Estatales**

| **Objetivos del Programa Institucional de Deporte** | **Objetivos del PED 2016-2022** | **Objetivos del Programa Nacional de Cultura Física y Deporte 2014-2018** | **Objetivos del PND 2019-2024** | **Objetivos de la Agenda 2030** | **Objetivo General del Plan Estratégico 2018-2022** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 1. Promover la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento en el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva. | 1. Promover entre la sociedad el respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad, que incidan en el bienestar individual y colectivo. | 1. Aumentar la práctica del “deporte social “para mejorar el bienestar de la población. 2. Impulsar la gestión del deporte desde una perspectiva transversal para incidir en la vida de las personas. 3. Implementar un sistema más eficaz de gestión del alto rendimiento para mejorar el desempeño del país en Competencias internacionales. 4. Transformar el sistema deportivo mexicano, mejorando el financiamiento y la capacitación de los responsables deportivos para un Mayor aprovechamiento de los recursos. 5. Mejorar la infraestructura deportiva del país al garantizar la óptima operación tanto de la ya existente, como de aquella que sea de nueva creación para acercar la práctica del deporte al ciudadano. | 1. Es una prioridad la activación física. 2. El deporte para todos. 3. Apoyo al deporte de alto rendimiento con transparencia. | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | 1. Disminuir la desigualdad en sus diversas formas |

Fuente: Plan Nacional de Desarrollo 2013-2018.

**Alineación Estructural PLAN-Programa Institucional**

El Programa Institucional de Deporte 2016-2022 atiende la política pública destinada para el sector educativo en materia deportiva. A través de la alineación de las líneas de la Actualización del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022 con los objetivos de nuestro Programa Institucional.

**Cuadro 7. Alineación Estructural PED-Programa Institucional**

| **Programa Estratégico del Plan Estatal 2016-2022** | **Líneas de acción del PED** | **Líneas de Acción del Programa Institucional de Deporte** | **Objetivo del Tema del Programa Institucional de Deporte** |
| --- | --- | --- | --- |
| Programa 22 Recomposición del tejido social | 1. Promover la práctica de una cultura de activación física y deporte dirigida a toda la sociedad. 2. Construir, rehabilitar y/o equipar nuestras instalaciones, unidades deportivas y de alto rendimiento 3. Promover, en colaboración con el sector educativo y empresarial, la activación física y deportiva de estudiantes y trabajadores. 4. Impulsar la práctica del deporte de alto rendimiento en el ámbito estudiantil mediante los procesos de Olimpiada Nacional y Nacional Juvenil. 5. Impulsar un programa de formación y capacitación de profesores de alto rendimiento. 6. Incrementar los apoyos orientados a atletas de alto rendimiento mediante un programa de estímulos. 7. Promover el deporte recreativo en la entidad a través de un programa orientado a zonas populares. 8. Impulsar la práctica del deporte en las escuelas a través de torneos y encuentros deportivos. 9. Entregar, en coordinación con la iniciativa privada, material de activación física y deportivo a escuelas de todos los niveles. 10. Promover al estado como sede de eventos deportivos de talla nacional e internacional. 11. Establecer un programa de recuperación y diversificación de actividades deportivas alternas y autóctonas. 12. Fomentar la organización y desarrollo de torneos estatales, rurales y municipales en coordinación con los municipios, ligas deportivas y asociaciones deportivas. 13. Realizar jornadas de activación física y deportiva en espacios públicos orientadas a niñas y niños, mujeres y adultos mayores principalmente. 14. Impulsar la participación de deportistas en competencias internacionales. 15. Realizar convenios de colaboración con escuelas que cuenten con la especialidad de medicina deportiva. 16. Realizar convenios de colaboración con las distintas instancias gubernamentales en materia de activación física y deporte. 17. Promover la activación física, deportiva y de alto rendimiento para personas con discapacidad. 18. Fortalecer los ejes académicos, deportivos de alto rendimiento, sociales y medicina deportiva del Centro de Alto Rendimiento. 19. Desarrollar e implementar acciones para fortalecer el Modelo de Prevención Quintana Roo. 20. Impulsar e implementar acciones permanentes en materia de promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos, con la aplicación de planteamientos legales, estructurales, así como la constante formación de los Servidores Públicos fortaleciendo el ejercicio de los Derechos Humanos de los ciudadanos. 21. Atender las actividades administrativas, técnicas, jurídicas y de staff. | 1. Realizar eventos recreativos dirigidos a la población en general como el programa de verano baaxlo’ob palalo’ob. 2. Construir, rehabilitar y/o equipar nuestras instalaciones, unidades deportivas y de alto rendimiento. 3. Promover, en colaboración con el sector educativo la activación física escolar a través del Programa Movimientos que Cambian. 4. Promover, en colaboración con el sector empresarial la activación física laboral a través del Programa Movimientos que Cambian. 5. Promover el deporte recreativo en la entidad a través de los programas Tan Capaz Como Tú y Jóvenes por Siempre a zonas populares. 6. Impulsar la práctica del deporte en las escuelas a través de torneos y encuentros deportivos como Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Básica, Media Superior y Superior. 7. Entregar, en coordinación con la iniciativa privada, material de activación física y deportivo a escuelas de todos los niveles. 8. Promover la práctica de una cultura de activación física y deporte dirigida a toda la sociedad. 9. Promover la participación de los niños y jóvenes en los juegos autóctonos y tradicionales. 10. Apoyar mediante material deportivo a ligas deportivas rurales. 11. Realizar jornadas de activación física en espacios públicos orientadas a niñas y niños, mujeres y adultos mayores principalmente a través del Programa Movimientos que Cambian. 12. Realizar convenios de colaboración con las distintas instancias gubernamentales en materia de activación física y deporte. 13. Fomentar la organización y desarrollo de torneos estatales, rurales y municipales en coordinación con los municipios, ligas deportivas y asociaciones deportivas. 14. Promover al estado como sede de eventos deportivos de talla nacional e internacional. 15. Impulsar los resultados de Atletas de Alto Rendimiento en juegos Nacionales Clasificatorios, Topes de Competencia y Concentración, Campamentos, Juegos Nacionales del Deporte y Deporte Adaptado. 16. Impulsar la participación de los Atletas de Alto Rendimiento en justas de nivel internacional o mundial. 17. Mejorar y ampliar los apoyos orientados a atletas de alto rendimiento mediante un programa de estímulos para incrementar los resultados del estado en la olimpiada nacional. 18. Impulsar la participación de deportistas en competencias internacionales. 19. Fortalecer y desarrollar los conocimientos científicos y metodológicos de la medicina y ciencias aplicadas al deporte de alto rendimiento. 20. Implementación del laboratorio y centro Estatal de ciencias aplicadas al deporte. 21. Realizar convenios de colaboración con escuelas que cuenten con la especialidad de medicina deportiva. 22. Impulsar el deporte de alto rendimiento en personas con discapacidad en los Juegos Nacionales del Deporte Adaptado. 23. Fortalecer los ejes académicos, deportivos y sociales de los Centro de Alto Rendimiento de Chetumal y Cancún que permita mejorar los resultados de los Juegos Nacionales del Deporte y Deporte Adaptado. 24. Implementar un programa para el desarrollo de los atletas de los Centros de Formación Deportiva. 25. Desarrollar e Implementar acciones para fortalecer el modelo de Prevención Quintana Roo. 26. Impulsar e Implementar acciones permanentes en materia de promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos, con la aplicación capacitaciones orientadas a dicho tema. 27. Atender las actividades administrativas, técnicas, jurídicas y de staff. | 1. Promover la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento en el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva |

Fuente: Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022

En la Actualización del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022 de Quintana Roo se fija como indicadores los resultados de la Olimpiada Nacional, Nacional Juvenil y la Paralimpiada Nacional. En el cuadro 10. Indicadores y metas del Programa se puede apreciar las metas que se establecen alcanzar. Sin embargo, cabe recalcar que según convocatoria de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte para el año 2020 dichas competencias nacionales fueron denominadas Juegos Nacionales del Deporte y Del Deporte Adaptado.

**Cuadro 8. Indicadores y Metas del Programa establecidos en el PED 2016-2022**

| **Indicador PED** | **Fuente** | **Periodicidad** | **Unidad de Medida** | **Línea Base** | **2017** | **2018** | **2019** | **2020** | **2021** | **2022** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Resultados Olimpiada Nacional | CONADE | Anual | Medallas | 122 | 89 | 109 | 124 | 125 | 126 | 127 |
|  | Posición | | | 8 | 10 | 10 | 5 | 5 | 5 | 5 |

Fuente: Plan Estatal de Desarrollo Actualizado 2016-2022

| **Indicador PED** | **Fuente** | **Periodicidad** | **Unidad de Medida** | **Línea Base** | **2017** | **2018** | **2019** | **2020** | **2021** | **2022** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Resultados Nacional Juvenil | CONADE | Anual | Medallas | 41 | 64 | 84 | 102 | 103 | 104 | 105 |
|  | Posición | | | 5 | 7 | 5 | 8 | 8 | 8 | 8 |

Fuente: Plan Estatal de Desarrollo Actualizado 2016-2022

| **Indicador PED** | **Fuente** | **Periodicidad** | **Unidad de Medida** | **Línea Base** | **2017** | **2018** | **2019** | **2020** | **2021** | **2022** |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Resultados Paralimpiada | CONADE | Anual | Medallas | 21 | 33 | 29 | 51 | 52 | 53 | 54 |
|  | Posición | | | 20 | 19 | 18 | 15 | 15 | 15 | 15 |

Fuente: Plan Estatal de Desarrollo Actualizado 2016-2022

Por cada línea de acción de la Actualización del Plan Estatal de Desarrollo 2016-2022 atendida se definirá un entregable el cual permitirá el cumplimiento de sus metas.

**Cuadro 9. Entregable y meta de la línea de acción 19 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *19. Promover la práctica de una cultura de activación física y deporte dirigida a toda la sociedad* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Persona atendida en Actividad física y deporte | Unidad de Medida: | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Implementación eventos deportivos dirigido a la población en general | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 15,760 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 16,858 | 19,651 | | 23,559 | | 16,858 | 27,392 | | 30,953 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 10. Entregable y meta de la línea de acción 20 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *20. Construir, rehabilitar y/o equipar nuestras instalaciones, unidades deportivas y de alto rendimiento* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | infraestructura deportiva rehabilitada | **Unidad de Medida:** | | Instalaciones deportivas | |
| **Descripción:** | | | | Implementación de un programa de construcción, rehabilitación y equipamiento de infraestructura deportiva. | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Planeación y Desarrollo. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 2 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 12 | 7 | | 3 | | 1 | 1 | | 1 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 11. Entregable y meta de la línea de acción 21 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *21. Promover, en colaboración con el sector educativo y empresarial, la activación física y deportiva de estudiantes y trabajadores.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Persona atendida en Activación física escolar y laboral realizada | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Implementación del programa de activación física escolar y laboral. | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 24,596 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 39,496 | 53,776 | | 73,386 | | 20,300 | 53,806 | | 60,800 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 12. Entregable y meta de la línea de acción 22 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *22. Impulsar la práctica del deporte de alto rendimiento en el ámbito estudiantil mediante los procesos de Olimpiada Nacional y Nacional Juvenil* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Persona atendida en la práctica del deporte | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Implementación de disciplinas de alto rendimiento en las escuelas. | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 4,013 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 500 | 11,436 | | 17,334 | | 500 | 500 | | 500 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 13. Entregable y meta de la línea de acción 23 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *23. Impulsar un programa de formación y capacitación de profesores de alto rendimiento.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Promotores y entrenadores atendidos en programa de formación y capacitación | **Unidad de Medida:** | | Promotores y entrenadores | |
| **Descripción:** | | | | Implementación de cursos del sistema de capacitación y certificación de entrenadores deportivos | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 150 | 506 | | 841 | | 202 | 228 | | 258 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 14. Entregable y meta de la línea de acción 24 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *24. Incrementar los apoyos orientados a atletas de alto rendimiento mediante un programa de estímulos.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Becas entregadas a medallistas | **Unidad de Medida:** | | Becas | |
| **Descripción:** | | | | Otorgar becas a atletas de alto rendimiento ganadores de medallas en la olimpiada nacional. | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 371 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 390 | 552 | | 386 | | 200 | 385 | | 388 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 15. Entregable y meta de la línea de acción 25 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *25 Promover el deporte recreativo en la entidad a través de un programa orientado a zonas populares.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Persona atendida en Programas y eventos | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Promover eventos deportivos en zonas urbanas y comunidades | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 15,000 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 17,500 | 20,365 | | 24,254 | | 10,500 | 28,533 | | 32,243 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 16. Entregable y meta de la línea de acción 26 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *26. Impulsar la práctica del deporte en las escuelas a través de torneos y encuentros deportivos.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Personas atendidas en Eventos deportivos | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Realizar torneos y ligas en escuelas. | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 1,350 | 1,918 | | 1,998 | | 500 | 1,000 | | 1,000 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 17. Entregable y meta de la línea de acción 27 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *27. Entregar, en coordinación con la iniciativa privada, material de activación física y deportivo a escuelas de todos los niveles.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Material de activación física y deportivo entregado | **Unidad de Medida:** | | Material | |
| **Descripción:** | | | | Entrega de material deportivo a escuelas del estado | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 20,000 | 13,391 | | 6,612 | | 1,000 | 1,500 | | 2,000 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 18. Entregable y meta de la línea de acción 28 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *28. Promover al estado como sede de eventos deportivos de talla nacional e internacional.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Países vinculados para la promoción del deporte | **Unidad de Medida:** | | países | |
| **Descripción:** | | | | Establecer vínculos con otros países que permitan el desarrollo del deporte en el Estado | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 1 | 5 | | 4 | | 1 | 1 | | 1 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 19. Entregable y meta de la línea de acción 29 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *29. Establecer un programa de recuperación y diversificación de actividades deportivas alternas y autóctonas.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Persona atendida Programa de recuperación y diversificación | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Implementación de competencias de deporte popular y autóctonos. | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 426 | 800 | | 836 | | 100 | 100 | | 100 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 20. Entregable y meta de la línea de acción 30 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *30. Fomentar la organización y desarrollo de torneos estatales, rurales y municipales en coordinación con los municipios, ligas deportivas y asociaciones deportivas.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Persona atendida en Torneos realizados | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Implementación de ligas y torneos en los municipios del estado | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 62,500 | 78,118 | | 80,975 | | 10,000 | 20,000 | | 30,000 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 21. Entregable y meta de la línea de acción 31 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *31. Realizar jornadas de activación física en espacios públicos orientadas a niñas y niños, mujeres y adultos mayores principalmente.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Personas atendidas en Jornadas de activación física realizadas | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | *Realizar jornadas de activación física en espacios públicos orientadas a niñas y niños, mujeres y adultos mayores* | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 4,256 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 5,290 | 6,899 | | 9,501 | | 1,000 | 2,000 | | 3,000 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 22. Entregable y meta de la línea de acción 32 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *32. Impulsar la participación de deportistas en competencias internacionales* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | deportistas participantes en eventos internacionales | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Participación de atletas de alto rendimiento en eventos internacionales | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 1 | 2 | | 9 | | 3 | 3 | | 3 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 23. Entregable y meta de la línea de acción 33 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *33. Realizar convenios de colaboración con escuelas que cuenten con la especialidad de medicina deportiva* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Convenios establecidos en medicina deportiva efectuados | **Unidad de Medida:** | | Convenios | |
| **Descripción:** | | | | Convenios con escuelas | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 2 | 2 | | 3 | | 1 | 1 | | 1 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 24. Entregable y meta de la línea de acción 34 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *34. Realizar convenios de colaboración con las distintas instancias gubernamentales en materia de activación física y deporte.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Convenios establecidos en materia de activación física y deporte efectuados | **Unidad de Medida:** | | Convenios | |
| **Descripción:** | | | | Convenios de colaboración con dependencias estatales | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 1 | 2 | | 3 | | 3 | 3 | | 3 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 25. Entregable y meta de la línea de acción 35 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *35. Promover la activación física, deportiva y de alto rendimiento para personas con discapacidad.* | | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | | |
| **Entregable:** | | | | Personas con discapacidad atendidas en actividades físicas, deportivas y de alto rendimiento | | **Unidad de Medida:** | | Persona | |
| **Descripción:** | | | | Realización de actividades enfocadas a personas con discapacidad. | | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes de actividades emitido por la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte. | | | | | | | |
| **Línea base:** | | 44 | | | **Año de línea base:** | | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 300 | 2,150 | | 4,975 | | | 300 | 400 | | 500 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 26. Entregable y meta de la línea de acción 36 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *36. Fortalecer los ejes académicos, deportivos de alto rendimiento, sociales y medicina deportiva del Centro de Alto Rendimiento.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Atletas atendidos en el Centro de Alto Rendimiento | **Unidad de Medida:** | | Atleta | |
| **Descripción:** | | | | Implementación de estrategias y medidas para el mejoramiento académico, deportivo de alto rendimiento, social y medicina deportiva del Centro de Alto rendimiento | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes emitidos por la dirección de promoción y desarrollo del deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 120 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 72 | 272 | | 127 | | 120 | 120 | | 120 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 27. Entregable y meta de la línea de acción 37 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *37. Desarrollar e implementar acciones para fortalecer el Modelo de Prevención Quintana Roo.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Acciones para fortalecer el Modelo de Prevención Quintana Roo | **Unidad de Medida:** | | Acciones | |
| **Descripción:** | | | | Implementación acciones para fortalecer el Modelo de Prevención Quintana Roo | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes emitidos por la dirección de promoción y desarrollo del deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 0 | 0 | | 0 | | 1 | 1 | | 1 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Cuadro 28. Entregable y meta de la línea de acción 38 del PED**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Programa PED** | | | | *22 Recomposición del tejido social* | | | | |
| **Línea de acción:** | | | | *38. Impulsar e implementar acciones permanentes en materia de promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos, con la aplicación de planteamientos legales, estructurales, así como la constante formación de los Servidores Públicos fortaleciendo el ejercicio de los Derechos Humanos de los ciudadanos.* | | | | |
| **Plan Estratégico Objetivo Especifico** | | | | 1. *Disminuir la desigualdad en sus diversas formas* | | | | |
| **Entregable:** | | | | Acciones permanentes en materia de promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos | **Unidad de Medida:** | | Acciones | |
| **Descripción:** | | | | Implementación acciones permanentes en materia de promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos | | | | |
| **Medio de verificación:** | | Informes emitidos por la dirección de promoción y desarrollo del deporte. | | | | | | |
| **Línea base:** | | 0 | | | **Año de línea base:** | | 2016 | |
| **Contribución Directa al Objetivo de la Agenda 2030** | | 1. Garantizar una vida sana y promover el bienestar para todos en todas las edades | | | | | | |
| **Contribución Directa a la meta de la Agenda 2030** | | 3.d Reforzar la capacidad de todos los países, en particular los países en desarrollo, en materia de alerta temprana, reducción de riesgos y gestión de los riesgos para la salud nacional y mundial | | | | | | |
| **Tema Prioritario de Quintana Roo** | | 27. Cultura, Deporte y Juventud | | | | | | |
| **Meta** | | | | | | | | |
| **2017** | **2018** | | **2019** | | **2020** | **2021** | | **2022** |
| 0 | 0 | | 0 | | 1 | 1 | | 1 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

MISIÓN

# VII. MISIÓN

Mejorar la calidad de vida en la población quintanarroense, por medio de la Actualización del Programa Institucional de Deporte, la práctica del deporte y la cultura física como factores fundamentales para la recomposición del tejido social.

VISIÓN

# VIII. VISIÓN

Aspiramos a ser reconocidos por la sociedad quintanarroense al término de la administración 2016-2022, por la óptima cobertura y calidad de sus servicios e instalaciones como resultado de sus programas de masividad y los de alto rendimiento, y con ello haber contribuido a la recomposición del tejido social.

POLÍTICAS

# IX. POLÍTICAS

* La Institución Coordinadora de Deporte, masificará el deporte popular y amateur, para mejorar la calidad de vida de la población de Quintana Roo.
* Propiciaremos las condiciones necesarias para impulsar el deporte, y para ello habrá que mejorar la infraestructura y ampliar los apoyos para quienes practican alguna disciplina deportiva.
* Garantizar el acceso a derechos culturales y deportivos como elementos indispensables para la formación integral de las personas y el fortalecimiento del tejido social.
* El organismo deportivo favorecerá la cohesión e integración social y enaltecerá el sentido de pertenencia a partir de los logros de los atletas que representan al estado en justas nacionales e internacionales.
* Actualizar nuestros procesos en materia deportiva, para mejorar la gestión y prestación de servicios.
* Mejorar la posición de Quintana Roo en el ámbito deportivo del contexto nacional, en el ranking nacional en la búsqueda de encontrarnos dentro de los diez mejores.
* Fortalecer y reorientar el programa que cubra las necesidades de inversión pública de deporte para la construcción, rehabilitación y equipamiento de la infraestructura deportiva del Estado.

APARTADO ESTRATÉGICO

# X. APARTADO ESTRATÉGICO

## Objetivos, estrategias y líneas de acción

## Tema 1. promoción y desarrollo del deporte

Objetivo

Promover la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento en el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva

Estrategia

Garantizar el acceso a derechos deportivos como elementos indispensables para la formación integral de las personas y deportistas.

Líneas de Acción

1. Realizar eventos recreativos dirigidos a la población en general como el programa de verano baaxlo’ob palalo’ob.
2. Construir, rehabilitar y/o equipar nuestras instalaciones, unidades deportivas y de alto rendimiento.
3. Promover, en colaboración con el sector educativo la activación física escolar a través del Programa Movimientos que Cambian.
4. Promover, en colaboración con el sector empresarial la activación física laboral a través del Programa Movimientos que Cambian.
5. Promover el deporte recreativo en la entidad a través de los programas Tan Capaz Como Tú y Jóvenes por Siempre a zonas populares.
6. Impulsar la práctica del deporte en las escuelas a través de torneos y encuentros deportivos como Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Básica, Media Superior y Superior.
7. Entregar, en coordinación con la iniciativa privada, material de activación física y deportivo a escuelas de todos los niveles.
8. Promover la práctica de una cultura de activación física y deporte dirigida a toda la sociedad.
9. Promover la participación de los niños y jóvenes en los juegos autóctonos y tradicionales.
10. Apoyar mediante material deportivo a ligas deportivas rurales.
11. Realizar jornadas de activación física en espacios públicos orientadas a niñas y niños, mujeres y adultos mayores principalmente a través del Programa Movimientos que Cambian.
12. Realizar convenios de colaboración con las distintas instancias gubernamentales en materia de activación física y deporte.
13. Fomentar la organización y desarrollo de torneos estatales, rurales y municipales en coordinación con los municipios, ligas deportivas y asociaciones deportivas.
14. Promover al estado como sede de eventos deportivos de talla nacional e internacional.
15. Impulsar los resultados de Atletas de Alto Rendimiento en juegos Nacionales Clasificatorios, Topes de Competencia y Concentración, Campamentos, Juegos Nacionales del Deporte y Deporte Adaptado.
16. Impulsar la participación de los Atletas de Alto Rendimiento en justas de nivel internacional o mundial.
17. Mejorar y ampliar los apoyos orientados a atletas de alto rendimiento mediante un programa de estímulos para incrementar los resultados del estado en la olimpiada nacional.
18. Impulsar la participación de deportistas en competencias internacionales.
19. Fortalecer y desarrollar los conocimientos científicos y metodológicos de la medicina y ciencias aplicadas al deporte de alto rendimiento.
20. Implementación del laboratorio y centro Estatal de ciencias aplicadas al deporte.
21. Realizar convenios de colaboración con escuelas que cuenten con la especialidad de medicina deportiva.
22. Impulsar el deporte de alto rendimiento en personas con discapacidad en los Juegos Nacionales del Deporte Adaptado.
23. Fortalecer los ejes académicos, deportivos y sociales de los Centro de Alto Rendimiento de Chetumal y Cancún que permita mejorar los resultados de los Juegos Nacionales del Deporte y Deporte Adaptado.
24. Implementar un programa para el desarrollo de los atletas de los Centros de Formación Deportiva.
25. Desarrollar e Implementar acciones para fortalecer el modelo de Prevención Quintana Roo.
26. Impulsar e Implementar acciones permanentes en materia de promoción, protección y defensa de los Derechos Humanos, con la aplicación capacitaciones orientadas a dicho tema.
27. Atender las actividades administrativas, técnicas, jurídicas y de staff.

**BASES PARA SU COORDINACIÓN**

**Y CONCERTACIÓN**

**XI. BASES PARA SU COORDINACIÓN Y CONCERTACIÓN**

Se firmarán convenios de coordinación, concertación y/o colaboración entre la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (CONADE) y la Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo., para la operación de:

* Programa Federal Centros del Deporte Escolar y Municipal (CEDEM), fomenta la iniciación y formación deportiva a través de la práctica del deporte social de manera masiva en escuelas e instalaciones deportivas.
* Programa Federal de Talentos Deportivos, Reserva Nacional y Talentos Deportivos de Deporte Adaptado
* Olimpiada Nacional y Nacional Juvenil en su Fase Nacional, evento de deportes multidisciplinarios en el que participan atletas amateur de todo el país.
* Premio Estatal al Deporte, establecido por la CONADE para estimular y premiar anualmente a las y los atletas, talentos deportivos, juveniles, primera fuerza, alto rendimiento y deporte adaptado, entrenadores/as e instituciones públicas y privadas y organismos vinculados al deporte en cada una de las Entidades Federativas.

Así mismo se consideraran la firma de convenios con la CONADE toda vez que se tome el estado como sede de algún evento deportivo de carácter nacional, internacional o mundial.

Se firmarán convenios de coordinación, concertación y/o colaboración entre la Secretaria Educación Pública (SEP) y la Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo., para la operación de:

* Programa Integral para el avance académico y de Educación Física de Excelencia Especializado en Béisbol en el Estado de Quintana Roo. El cual comprende de la construcción y equipamiento de una escuela regional de béisbol, además de la entrega de material deportivo a ligas deportivas y escuelas.
* Proyecto Integral de Alfabetización Física de Excelencia para el Desarrollo de Boxeo en el Estado de Quintana Roo. El cual comprende la entrega de material deportivo a ligas deportivas y escuelas.

**CONTROL, SEGUIMIENTO, EVALUACIÓN Y ACTUALIZACIÓN**

**XII. CONTROL, SEGUIMIENTO, EVALUACIÓN Y ACTUALIZACIÓN**

Las estrategias y líneas de acción serán evaluadas por medio del Sistema de Control y Seguimiento implementado por la Secretaria de Finanzas y Planeación del Estado para las dependencias. Este sistema es alimentado cada trimestre con las metas obtenidas. En dicho sistema además de la alimentación de las metas se registrará el avance obtenido de los indicadores.

Uno de los medios de evaluación para los resultados obtenidos de nuestras metas e indicadores es la realización de la cuenta pública que incluye la evaluación financiera y del desempeño del instituto.

Así mismo, nos mantendremos evaluados por medio de instituto de Evaluación del Desempeño que a través de los sistemas y metodologías que maneja.

Manejaremos una actualización de nuestras líneas de acción, metas e indicadores cada 3 años apegándonos a los nuevos lineamientos federales que se obtendrán al término del sexenio federal 2019-2024. Y con el inicio de un nuevo gobierno, todo esto a través de la Dirección del COPLADE del Estado de Quintana Roo.

Indicadores y Metas del Programa

Se manejaran indicadores que nos brinden el resultado del avance obtenido conforme a lo programado. Mismos que nos demostraran si las actividades realizadas son las suficientes para alcanzar nuestros objetivos y estrategias.

**Cuadro 29. Indicadores y Metas del Programa**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| Objetivo/ Estrategia | Indicador | Fuente | Unidad de Medida | Línea Base | 2017 | 2018 | 2019 | 2020 | 2021 | 2022 |
| Objetivo 1: Promover la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento en el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva | Promedio de medallas por atleta | COJUDEQ | Porcentaje | 19.4 | 19.5 | 19.6 | 19.7 | 19.8 | 19.9 | 20 |
| Estrategia 1: Garantizar el acceso a derechos deportivos como elementos indispensables para la formación integral de las personas y deportistas.. | Variación de número de deportistas susceptibles en centros de formación deportiva | COJUDEQ | Porcentaje | 2.564 | 3.75 | 5.96 | 7.85 | 9.74 | 9.85 | 10 |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**MECANISMOS DE FINANCIAMIENTO**

**XIII. MECANISMOS DE FINANCIAMIENTO**

Se obtendrán los recursos para el financiamiento de las acciones a través de los convenios de colaboración, coordinación y concertación con la Comisión Nacional De Cultura Física y Deporte, CONADE; para la operación de sus programas federales.

* Programa Federal Centros del Deporte Escolar y Municipal (CEDEM).
* Programa Federal de Talentos Deportivos, Reserva Nacional y Talentos Deportivos de Deporte Adaptado.
* Olimpiada Nacional y Nacional Juvenil en su Fase Nacional.
* Premio Estatal al Deporte.

Así mismo se contará con el financiamiento de la federación para eventos de carácter internacional, mundial o nacional si así es requerido para que el estado sea sede.

Se obtendrán los recursos para el financiamiento de las acciones a través de los convenios de colaboración, coordinación y concertación con la Secretaria Educación Pública (SEP) y la Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo., para la operación de:

* Programa Integral para el avance académico y de Educación Física de Excelencia Especializado en Béisbol en el Estado de Quintana Roo.
* Proyecto Integral de Alfabetización Física de Excelencia para el Desarrollo de Boxeo en el Estado de Quintana Roo.

En tanto que para los programas y acciones estatales por implementarse se contara con el apoyo y financiamiento por parte del Gobierno del Estado de Quintana Roo.

**ANEXOS**

**Anexo 1. Fichas de Indicadores del PED**

A continuación se presentan las fichas técnicas de cada indicador del Plan Estatal de Desarrollo correspondiente a atender a través del presente programa.

|  |  |
| --- | --- |
| **Elemento** | **Características** |
| Indicador: | Resultados Olimpiada Nacional |
| Objetivo PED: | Promover entre la sociedad el respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad, que incidan en el bienestar individual, familiar y colectivo. |
| Descripción: | Este indicador permite obtener la variación de los resultados obtenidos en la Olimpiada Nacional |
| Método de cálculo: | Lugar obtenido en el medallero general de la olimpiada nacional en el ejercicio dependiendo de las medallas obtenidos con las de los demás estados del país. |
| Periodicidad: | Anual |
| Fuente: | Página de CONADE: www.conade.gob.mx |
| Dimensión: | Eficacia |
| Referencias adicionales: | Dependencia responsable de reportar el indicador: Instituto de Cultura Física y Deporte del Estado de Quintana Roo |

Fuente: Comisión Nacional De Cultura Física y Deporte, CONADE

|  |  |
| --- | --- |
| **Elemento** | **Características** |
| Indicador: | Resultados Nacional Juvenil |
| Objetivo PED: | Promover entre la sociedad el respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad, que incidan en el bienestar individual, familiar y colectivo. |
| Descripción: | Este indicador permite obtener la variación de los resultados obtenidos en la Nacional Juvenil |
| Método de cálculo: | Lugar obtenido en el medallero general de la nacional juvenil en el ejercicio dependiendo de las medallas obtenidos con las de los demás estados del país. |
| Periodicidad: | Anual |
| Fuente: | Página de CONADE: www.conade.gob.mx |
| Dimensión: | Eficacia |
| Referencias adicionales: | Dependencia responsable de reportar el indicador: Instituto de Cultura Física y Deporte del Estado de Quintana Roo |

Fuente: Comisión Nacional De Cultura Física y Deporte, CONADE

|  |  |
| --- | --- |
| **Elemento** | **Características** |
| Indicador: | Resultados Paralimpiada |
| Objetivo PED: | Promover entre la sociedad el respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad, que incidan en el bienestar individual, familiar y colectivo. |
| Descripción: | Este indicador permite obtener la variación de los resultados obtenidos en la Paralimpiada |
| Método de cálculo: | Lugar obtenido en el medallero general de la paralimpiada en el ejercicio dependiendo de las medallas obtenidos con las de los demás estados del país. |
| Periodicidad: | Anual |
| Fuente: | Página de CONADE: www.conade.gob.mx |
| Dimensión: | Eficacia |
| Referencias adicionales: | Dependencia responsable de reportar el indicador: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Anexo 2. Fichas de Indicadores del Programa**

A continuación se presentan las fichas técnicas de los indicadores propuestos para dar seguimiento a los objetivos y estrategias establecidos en el presente Programa Institucional de Deporte 2016-2022.

|  |  |
| --- | --- |
| **Elemento** | **Características** |
| Indicador: | Promedio de medallas por atleta |
| Objetivo | Promover la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento en el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva |
| Descripción: | Este indicador refleja la eficiencia obtenida respecto a las medallas con los atletas participantes en la Olimpiada Nacional. |
| Método de cálculo: | (Número de medallas obtenidas / el número de deportistas participantes) x 100 |
| Periodicidad: | Anual |
| Fuente: | Página de CONADE: www.conade.gob.mx |
| Dimensión: | Eficacia |
| Referencias adicionales: | Dependencia responsable de reportar el indicador: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

|  |  |
| --- | --- |
| **Elemento** | **Características** |
| Indicador: | Variación de número de deportistas susceptibles en centros de formación deportiva |
| Estrategia: | Garantizar el acceso a derechos deportivos como elementos indispensables para la formación integral de las personas y deportistas. |
| Descripción: | Este indicador permitirá conocer el incremento en el número de deportistas susceptibles de convertirse en atletas de alto rendimiento respecto al año anterior. |
| Método de cálculo: | Número de deportistas susceptibles en centros de formación deportiva en ejercicio actual - el número de deportistas susceptibles en centros de formación deportiva en el año anterior / entre el número de deportistas susceptibles en centros de formación deportiva el año anterior) x 100. |
| Periodicidad: | Anual |
| Fuente: | Formato Evaluatorio Programático |
| Dimensión: | Eficacia |
| Referencias adicionales: | Dependencia responsable de reportar el indicador: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo |

Fuente: Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo

**Anexo 3. Matriz de Indicadores para Resultados**

A continuación se presentan matriz de Indicadores de Resultados (MIR).

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| **Formato 4 x 4** | | | | |
| **Nivel** | **Resumen Narrativo** | **Indicador** | **Medio de Verificación** | **Supuesto** |
| Fin | F - F - Contribuir a la promoción entre la sociedad del respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad, que incidan en el bienestar individual y colectivo mediante el acceso a los derechos culturales y deportivos como elementos indispensables para la formación integral de las personas y el fortalecimiento del tejido social. | PED22I2 - Resultados Olimpiada Nacional | CONADE | La sociedad de Quintana Roo cuenta con valores fundamentales como lo son el respeto, la solidaridad y la corresponsabilidad para la formación integral de las personas y el fortalecimiento del tejido social. |
| Propósito | P - En el Estado de Quintana Roo a través de la inclusión y la óptima infraestructura deportiva se promueve la activación física, el deporte popular y de alto rendimiento. | 17O1IO1 - Promedio de medallas por atleta | Página de CONADE: www.conade.gob.mx | Los atletas cuentan con un alto nivel de competitividad deportiva. |
| Componente | C01 - Atletas atendidos en programas de alto Rendimiento. | 17O1IC1 - Porcentaje de atletas atendidos en programas de alto Rendimiento. | informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en los programas de alto rendimiento. |
| Actividad | C01.A03 - Realización del Premio Estatal al Deporte y estímulos a medallistas. | 17O1C1A3 - Porcentaje de atletas beneficiados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas reciben el Premio Estatal al Deporte y estímulos a medallistas. |
| Actividad | C01.A01 - Implementación de Ligas Estatales de Desarrollo. | 17O1C1A1 - Porcentaje de deportistas participantes. | Informe de actividades de la Dirección de Promoción y Desarrollo del Deporte | Los deportistas participan en las ligas Estatales de Desarrollo. |
| Actividad | C01.A02 - Implementación del Programa Centros de Formación Deportiva. | 17O2C1A2 - Porcentaje de atletas participantes | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte http://sia.cojudeq.gob.mx/sistema/ | Los atletas participan en el programa de Centros de Formación Deportiva. |
| Actividad | C01.A04 - Realización y participación en el encuentro nacional indígena, autóctono y tradicional. | 17O1C1A4 - Porcentaje de deportistas participantes en el encuentro nacional indígena, autóctono y tradicional | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los deportistas participan en el encuentro nacional indígena, autóctono y tradicional. |
| Actividad | C01.A05 - Realización y participación de los Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Básica, Media Superior y Superior. | 17O1C1A5 - Porcentaje de atletas estudiantes de nivel básico, medio superior y superior participantes. | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas estudiantes de nivel medio superior participan en los Juegos Deportivos Nacionales de la Educación Básica, Media Superior y Superior. |
| Actividad | C01.A06 - Implementación de apoyos al Programa de asociaciones deportivas y su regularización. | 17O1C1A6 - Porcentaje de apoyos a asociaciones | informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las asociaciones deportivas solicitan el apoyo |
| Actividad | C01.A07 - Implementación del Programa de capacitación. | 17O1C1A7 - Porcentaje de entrenadores participantes en el programa. | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los entrenadores participan en el programa e capacitación. |
| Actividad | C01.A08 - Equipamiento de instalaciones deportivas. | 17O1C1A8 - porcentaje de equipamiento implementado | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los entrenadores solicitan el equipamiento de instalaciones deportivas. |
| Actividad | C01.A09 - Programa de Material deportivo implementado. | 17O1IC1A9 - Porcentaje de atletas beneficiados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los entrenadores solicitan el material deportivo para los entrenamientos de los atletas |
| Actividad | C01.A10 - Centro Estatal de ciencias aplicadas al deporte implementado | 17O1IC1A10 - porcentaje de convenios o acuerdos realizados | informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las escuelas o clínicas realizan convenios o acuerdos en coordinación con COJUDEQ. |
| Actividad | C01.A11 - Vínculos con países establecidos. | 17O1IC1A11 - Porcentaje de vínculos con países | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los países realizan vínculos con el Estado de Quintana Roo en materia de Deporte. |
| Actividad | C01.A12 - Implementación del Programa Proyección a la excelencia deportiva. | 17O1IC1A12 - Porcentaje de atletas en competencias internacionales participantes | informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en competencias internacionales. |
| Actividad | C01.A13 - Implementación del Programa de estímulos a medallistas de los juegos nacionales del deporte y deporte adaptado | 17O1IC1A13 - Porcentaje de atletas beneficiados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas ganan medallas para recibir los estímulos a medallistas de los juegos nacionales del deporte y deporte adaptado |
| Actividad | C01.A14 - Implementación del Programa de estímulos a atletas de alto rendimiento. | 17O1IC1A14 - Porcentaje de atletas beneficiados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas ganan medallas en competencias internacionales para recibir estímulos. |
| Actividad | C01.A15 - Implementación del Programa de Becas Académicas. | 17O2C1A15 - Porcentaje de persona beneficiada | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte http://sia.cojudeq.gob.mx/sistema/ | Los atletas y entrenadores quieren seguir preparándose profesionalmente. |
| Componente | C02 - Centros Estatales Deportivos de Alto Rendimiento Operando. | 17O1C2 - Porcentaje de atletas beneficiados en el CEDAR | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas se escriben en el CEDAR. |
| Actividad | C02.A01 - Operación de los Centros Estatales de Alto Rendimiento. | 17O1C2A1 - Porcentaje de atletas participantes | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en los Centros Estatales de Alto Rendimiento. |
| Componente | C03 - Participación de atletas en competencia estatal, regional y nacional realizada. | 17O1C3 - Porcentaje de atletas en competencia estatal, regional y nacional realizada. | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en competencias. |
| Actividad | C03.A01 - Participación de atletas en los Juegos Nacionales CONADE 2020 Etapa Estatal. | 17O1IC3A1 - porcentaje de atletas participantes en los Juegos Nacionales CONADE 2020 Etapa Estatal | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en los Juegos Nacionales CONADE 2020 Etapa Estatal. |
| Actividad | C03.A02 - Participación de atletas en los Juegos Nacionales 2020 Etapa Regional. | 17O1C3A2 - porcentaje de atletas participantes en los Juegos Nacionales 2020 Etapa Regional | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en los Juegos Nacionales 2020 Etapa Regional |
| Actividad | C03.A03 - Participación de atletas en los Juegos Nacionales 2020 Etapa Nacional. | 17O1C3A3 - porcentaje de atletas participantes en los Juegos Nacionales 2020 Etapa Nacional | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en los Juegos Nacionales 2020 Etapa Nacional. |
| Actividad | C03.A04 - Participación de atletas en los Juegos Nacionales CONADE del deporte adaptado 2020 Etapa Nacional. | 17O1C3A4 - porcentaje de atletas participantes en los Juegos Nacionales CONADE del deporte adaptado 2020 Etapa Nacional | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en los Juegos Nacionales CONADE del deporte adaptado 2020 Etapa Nacional. |
| Actividad | C03.A05 - Participación de atletas en Eventos Nacionales Clasificatorios. | 17O1C3A5 - porcentaje de atletas participantes en Eventos Nacionales Clasificatorios | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte http://sia.cojudeq.gob.mx/sistema/ | Los atletas participan en Eventos Nacionales Clasificatorios. |
| Actividad | C03.A06 - Participación de atletas en topes y concentraciones. | 17O1C3A6 - Porcentaje de atletas participantes en topes y concentraciones | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los atletas participan en topes y concentraciones. |
| Componente | C04 - Cultura de activación física y deportiva implementada. | 17O1IC4 - Porcentaje de personas incorporadas a actividades físicas y recreativas | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas se incorporan a actividades físicas y deportivas |
| Actividad | C04.A01 - Implementación del Programa Movimientos que cambian En Tu Zona. | 17O1IC4A1 - Porcentaje de personas incorporadas al programa. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte. | Las personas participan en el programa movimientos que cambian. |
| Actividad | C04.A02 - Implementación del Programa Movimientos que cambian Escolar. | 17O1IC4A2 - Porcentaje de estudiantes incorporados al programa. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte. | Los estudiantes participan en el programa movimientos que cambian. |
| Actividad | C04.A03 - Implementación del Programa Movimientos que cambian laboral. | 17O1IC4A3 - Porcentaje de trabajadores incorporadas al programa. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte. | Los trabajadores participan en el programa movimientos que cambian. |
| Actividad | C04.A04 - Implementación del programa tan capaz como tu. | 17O1IC4A4 - Porcentaje de personas participantes | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas participan en el programa tan capaz como tú. |
| Actividad | C04.A05 - Realización del Curso de verano Baaxloob Palaloob | 17O1IC4A5 - Porcentaje de niños y jóvenes participantes. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los niños y jóvenes participan en el Curso de verano Baaxloob Palaloob. |
| Actividad | C04.A06 - Implementación del programa jóvenes por siempre. | 17O1IC4A6 - Porcentaje de personas participantes | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas participan en el programa jóvenes por siempre |
| Actividad | C04.A07 - Implementación del Programa Caravanas Juntos por más y mejores oportunidades. | 17O1IC4A7 - Porcentaje de personas participantes en el programa. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas participan en el programa caravanas Juntos por más y mejores oportunidades |
| Actividad | C04.A08 - Implementación del Programa Fomento y desarrollo de Ligas y Torneos Municipales, en Comunidades y Zonas Populares. | 17O1IC4A8 - Porcentaje de personas participantes en el programa. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas participan en el programa Fomento y desarrollo de Ligas y Torneos Municipales, en Comunidades y Zonas Populares. |
| Actividad | C04.A09 - Implementación del Programa de apoyo a ligas deportivas. | 17O1IC4A9 - Porcentaje de personas beneficiadas al programa. | Informe de actividades de la Dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los deportistas de las ligas solicitan el apoyo de la COJUDEQ. |
| Actividad | C04.A10 - Realización de convenios de colaboración con instancias gubernamentales. | 17O1IC4A10 - Porcentaje de convenios realizados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las instancias gubernamentales participan en la elaboración de convenios. |
| Actividad | C04.A11 - Realización de apoyo de Material deportivo otorgado a escuelas. | 17O1IC4A11 - porcentaje de niños y jóvenes beneficiados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | La SEQ realiza vínculos con la COJUDEQ en beneficio de las escuelas. |
| Componente | C05 - Deporte Fomentado por Equipos Profesionales | 17O1IC5 - Porcentaje personas beneficiadas en los eventos realizados por equipos profesionales | Informe de actividades de equipos profesionales | Las personas se benefician con los eventos realizados por equipos profesionales. |
| Actividad | C05.A01 - Realización de visitas a escuelas fomentando el deporte. | 17O1IC5A1 - Porcentaje de estudiantes atendidos en las visitas | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los alumnos reciben las visitas a escuelas de los equipos profesionales. |
| Actividad | C05.A02 - Realización de capacitaciones a entrenadores. | 17O1IC5A2 - Porcentaje de entrenadores capacitados | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Los entrenadores participan en las capacitaciones a entrenadores. |
| Actividad | C05.A03 - Realización de visorias. | 17O1IC6A3 - Porcentaje de personas atendidas en las visorias | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas participan en las visorias realizadas por los equipos profesionales. |
| Actividad | C05.A04 - Implementación del programa de otorgamiento de boletaje. | 17O1IC5A4 - Porcentaje de personas beneficadas con boleto gratis | Informe de actividades de la dirección de promoción y desarrollo del deporte | Las personas se benefician con el boletaje. |
| Componente | C06 - Infraestructura deportiva terminada | 1701IC6 - Porcentaje de infraestructura rehabilitada y/o construida | Informe de Actividades del departamento de Infraestructura Deportiva | La infraestructura deportiva es entregada en óptimas condiciones por la empresa constructora. |
| Actividad | C06.A01 - Rehabilitación o Construcción de Obra deportiva. | 17O1IC6A1 - Porcentaje de infraestructura rehabilitada y/o construida | Informe de Actividades del departamento de Infraestructura Deportiva | La obra deportiva esta rehabilitada o construida en plazo establecido por la constructora. |

El anexo aquí presentado es perfectible, y se encuentra susceptible de modificaciones programáticas toda vez que así se le indique por observaciones de auditorías, evaluaciones al desempeño y revisiones de la Secretaría de Finanzas y Planeación antes y durante el ejercicio fiscal del que se trate, así como también, cuando las condiciones del Ente Público responsable de dicha información programática requiera hacer modificaciones a sus necesidades institucionales, atendiendo a lo establecido en los Lineamientos para la Creación, Modificación y Cancelación de Programas Presupuestarios y para la Modificación de Metas del Gobierno del Estado de Quintana Roo.

**Jesús Antonio López Pinzón**

**Presidente de la Comisión para la Juventud y el Deporte de Quintana Roo**